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>?=有困难啊，美国

的技术糙，我的队员从大
学里上来的时候都不会垫
球。在中国，队员们的基础
有保证，教练安排好训练
计划就行了。不过，在美国
执教的压力不大。我们中
国输了一场球，大家都看
着你，想你为什么输了？因

为关心的人太多，压力太
大了。就算舆论不开口，你
自己也会有压力。在美国，
才没人管你。打得好，打得
差，没人知道。队员也不注
重胜负，输球 5分钟就过
了。美国队啊，就是太不在

意输赢，而中国队又太在
意输赢了。两个队综合一
下就好了。
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>?=没有，我觉得这

是中国文化和美国文化的
差异造成的。在中国，队员
们都会带伤打比赛。扭伤
了？好吧，休息一天吧。但
换成在美国，她们要休息
一周。我没办法说什么，尽
职尽责就行了……
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>?=不用吧。陈导知
道中国队的问题在哪里，知

道怎么去提高。我觉得中国
队输球主要是没发挥好，今
天上午我也跟陈导聊过天
了。中国女排参加历届世锦
赛，好像都没有顺过，我自
己参加的那届世锦赛也没
拿到冠军。陈导挺看得开，

并没有沮丧。我觉得这种大
赛输两场很正常。打排球，
轻松一点好。
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>?=我们这支队伍，
没谱，不像中国队，赛前会

统一思想和打法，她们不
会，她们是一人一个想法，

到时候就看谁疯得起来
了。（说到这，郎平严肃了
起来）我们和中国队不在
一个档次上，差距是很大
的，从训练质量上就看得
出。在队员间的言谈话语
中，我听出来了，她们对中

国队有些怵，但又想赢球。
我也鼓励她们往疯里打，
至于结果，我看我们是赢
不了中国队的，明摆着呢，
实力绝对不如中国队。我
是中国人，当然要为中国
队加油了，但是我正在当

着美国队的教练……唉，
只能让她们放开了去打
吧，有能耐就赢，这球打起
来就没有那么多的想法
了，反正有一输一赢。如果
中国队明天赢不了我们，

就是她们的状态不好。
K<= À 5-dÎ

ÏÐ) ;ÑÒdÓ�ÔÕ

lhj

>?= 我们的战术安
排，能告诉你吗？（笑）我
对中国队是很了解，但与
中国队这种强队交手，我
们的队员很难顶住场上的
压力。
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>?=美国队在 2002
年世锦赛上的成绩是第二
名，但这次我们的目标是
小组出线，现在就打一步
算一步吧。我和李导（李
勇）经常互相开玩笑，说我

们现在都胸无大志了。我
们有个二传因为私人原因
主动退出了，小组赛时我
们打巴西队就没顶住压
力，我们的情况并不让人
乐观。
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>?=咳！别听他们瞎
说。他们说我现在什么都
不缺，就缺一个男朋友。我
肯定不会找一个美国男朋
友，我是中国人。我是跟他
们开玩笑，我不着急。
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当媒体和球迷关心着女
排姑娘是否能创造奇迹，挺

进四强的时候，排球圈内的
人都担心：女排别连八强都
进不了！

昨天下午记者采访了中
国排坛元老级人物，前中国
男排主帅邹志华。谈到女排
的现状，他说：“女排输给德

国之后，我就一直担心别输
到最后连八强都没打进，那
就惨了。”邹老的担心不是
没有可能，在 F组中，中国
队还将遭遇美国和巴西女
排。从最近的交战记录来看，
和美国队的交锋是两胜一
负。和巴西则是处于绝对的

下风。目前中国女排在F组
仅仅排在第六名，如果再输

的话，中国女排极有可能无
缘前八。

按照世锦赛的赛制，E
组和F组的前两名球队进入
4强，半决赛采用交叉赛；每
组第3名和第4名同样进行
交叉赛，胜者争夺 5、6名、

负者争夺7、8名。如果中国
女排不能将自己的排名提
升到 F组的前四名，中国女
排就将无缘八强。而栗晓峰
执教的中国女排在 1994年
世锦赛上获得的第八的战绩
已经是女排历史上最差的成

绩了。 ^_K< `ab

)*+,-./0

!^cd 今天，女排世
锦赛焦点战中国女排 VS美

国女排的“和平大战”即将
打响，这也将是陈忠和与郎
平分别就任中美女排主帅之
后，双方的第 4次交手，在双
方的前 3次较量中，陈忠和
以 2胜 1负的战绩略占上
风。11月 7日，世界知名博

彩公司“BWIN”公司已经
为本场比赛开出了各项相关
赔率。

首先是比赛的标准盘方
面，“BWIN”公司开出的中
国女排取胜赔率为 1.30，美
国女排取胜赔率为 3.20，这

样的差距已经非常明显。该
公司的比分盘也是同样观
点，“BWIN”开出的中国队
将以“3：0”拿下比赛的赔
率为 2.85，这也是所有比分
盘中赔率最低的一项，该公
司认为中国取得完胜的可能

非常大，中国以 “3：1”和
“3：2” 赢得比赛的赔率分
别为 3.90和 6.50，而中国队
输球的最低赔率 （可能性最
大的赔率）为中国“1：3”负
美国，赔率为 4.55，中国以
“2：3”和“0：3”负美国的
赔率分别高达 7.00和 9.50。
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世锦赛陈忠和会下课
吗？两连败后，媒体似乎最为
关心的就是这个问题。

虽然陈忠和带队的成绩
不太理想，但无论是国内的同
行还是他的对手都一致声援
陈帅。老帅邹志华认为，中国
女排兵败东瀛，这不是陈忠和
一个人的问题。“世界女排大
奖赛上，中国队以0：3惨败

于意大利，这就是中国队下滑
的一个信号。目前世界排坛
的趋势都在往上走，惟独中国
女排受伤病、年龄和心态的影
响在走下坡路。输球后外界
都说陈忠和不用新人，但是国
内排球人口萎缩这么快，哪里

有像样的新人来让他用呢？”
谈到换帅，邹志华并不赞成，
“中国女排的现状是明摆着
的，换谁来都一样。陈忠和能
带队夺得世界杯和奥运会冠

军，这足以证明他的能力。关
键就是如何在训练方法上进

行创新。中国女排一下子出这
么多伤病就是因为训练手法
上有问题，太苦太累，超负荷
地运动，这才会有这么多的伤

病。”
此外，俄罗斯、德国主帅

都认为陈忠和不该下课。俄

罗斯主帅卡普拉拉说：“作
为一个职业教练，输一两场
球是很正常的事情。为何一
输球，中国媒体就大惊小怪
呢？”据前方采访的记者介
绍，两连败后，排管中心主任
徐利一直忙于做队员的心理

工作，给队员解压。据他身边
的人介绍，排管中心对陈忠
和的工作还是认可的，并没
考虑换帅一事。至少世锦赛
期间不会这么做。
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!^cd 昨天，中国女
排在大阪中央体育馆进行

了赛前训练，从队员的训练
情况来看，虽然在小组赛中
遭遇两连败，但队员们的情

绪明显得到一定的调节，训
练气氛很轻松。

从训练当中可以看出，
小将徐云丽依旧将在复赛
中扛起副攻的大任，而首发

的主力阵容和小组赛将没
有多大变化，陈忠和在积极

调整老队员心态的情况下，
保持了队伍“五老带一新”

的阵容。通过小组赛的表现
来看，陈忠和对副攻的发挥
也有所不满，他说：“副攻的
牵制还是不够，这样一传和
进攻的衔接就成了大问
题。”就中国队本身的技术
特点来说，副攻在比赛中的

变化和跑动，都是技战术安
排中最为关键的一环。
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!^cd 昨天，中国女
排在大阪中央体育馆进行赛

前的适应场地训练。陈忠和
表示：经过俄罗斯和德国的
比赛后，球员在比赛中的自
信心是最让人担心的，她们
在场上的心态将成为关键。

陈忠和说：“输掉两场比
赛后，特别是开局不错的情
况下，接连遭遇全面崩溃的
不利局面，队员的情绪可以
说是很不稳定的，最近两天
也在对老队员做思想工作。

要求大家在进攻的精神面貌
上重现老女排的精神。队员
们现在都想打好，但从训练
状况来看并不太好。进攻和
一传的衔接依旧存在问题，
显得有些脱节。从教练的角
度来做，也只能从心理上挖

掘队员的潜力。”
对于中国队的世锦赛前

景，陈忠和说：“从目前的战

绩来看，中国队想打进前八
都很难，现在都不能去想排

名了，要求队员们一场一场
去拼。”面对今天的中美焦点

战，陈忠和微笑着说：“忘记
昨天，从今天开始！l!Ak"

>

?

!

A

3

m

n

G

o

p

J

qqqjjjrrrsss

######$$$%%%&&&''' )))***ttt++++++ uuuvvvrrrwww

AAAxxxyyy %%%,,, 333xxxyyy

<<<666===>>>???@@@ZZZÌÌÌAAA


